

SITUACIÓN DE LAS ASOCIACIONES EXPERIENCIAS AMBIENTALES POSITIVAS EN SU COMUNIDAD

1. SBEA (Sociedad Balear de Educación Ambiental):

- **Representantes:** Isabel Font y Judith Pradés.

- **Situación de la Asociación:** asociación nacida en el año 1985. Aproximadamente son 100 asociados/as con muy pocos activos/as ahora mismo, entre 14 y 17 personas. La junta directiva está formada por 7 socios/as. Tienen un local propio cedido por la administración.

- **Experiencia positiva:** “Caseta des Bosc” (La Casita del bosque), en la Sierra de la Tramuntana. Es una finca pública cuya principal actividad es educar en la buena cultura del manejo del fuego debido a los graves problemas que tienen con los incendios forestales. Identificar plagas y conocer animales del bosque. Reciben grupos escolares principalmente de primaria. (<http://www.lacasetadelbosc.net/index.html>)

- **Otra información:** Facebook: SBEA (actualmente no tienen página web)

2. AVEADS (Asociación Valenciana de Educación Ambiental y Desarrollo Sostenible)

- **Representantes:** Javier Mansergas, Guillermo Gallego y Rubén Ballestar.

- **Situación de la Asociación:** Actualmente son unos 90 socios/as. Tienen una cuota de 35 €/año. Sus potenciales clientes son de ámbito privado por lo que no han tenido muchas dificultades en mantenerse aunque como siempre la situación ha empeorado debido a la coyuntura económica actual. Se presentan a concursos públicos y colaboran con otras asociaciones y centros escolares.

- **Experiencia positiva:** “Mas de Noguera”. Cooperativa que lleva ya 30 años dedicada al desarrollo rural y a la educación ambiental. Era una masía abandonada que fue recuperada. Están utilizando la diversidad como medio de supervivencia, combinando agricultura, ganadería, actividades más “lúdicas”, ecoagroturismo que está en auge y etnología, recuperación de saberes y agricultura tradicional. Buscan colaboraciones y sinergias. (<http://www.masdenoguera.coop/es/index.php>)

- **Otra información:** <http://www.aveads.com/>. Facebook: AVEADS

3. EAEX (Red foro de Educación Ambiental Extremadura)

- **Representante:** Samuel Sánchez

- **Situación de la Asociación:** su situación actual no es muy buena, ya que prácticamente está el solo haciendo lo que puede. No nos dice cuantos socios/as son y lo que si nos dice es que nunca tuvieron cuota. Están en un momento de reformulación. Celebran un Seminario Anual, subvencionado por la Consejería.

- **Experiencia positiva:** nos presenta una iniciativa de Huertos Intergeneracionales promocionado por el Ayuntamiento.

- **Otra información:** actualmente no disponen de página web ni facebook.

4. RED (Asociación de Educadores Ambientales de Castilla y León)

- **Representantes:** Pilar Martín

- **Situación de la Asociación:** Son unos 96 socios/as, siendo activos menos de 20. Durante el 2012 han tenido una actividad casi nula.

- **Experiencia positiva:** la representante no lleva ninguna experiencia positiva actual. Se centra en el inmovilismo que encuentra en las asociaciones de EA, remitiéndose a un libro de hace 8 años en el que ya se hablaba de los mismos problemas que planteamos en la actualidad. Plantea al grupo si la situación es por falta de recursos, por falta de gente eficiente, por desmotivación.... la experiencia es del año 2004: "I Congreso de Educación Ambiental en castilla y León".

- **Otra información:** <http://www.educadoresambientales.com>.

5. APEA (Asociación para la promoción de le Educación Ambiental de Cantabria)

- **Representantes:** Cinta Llano y Miguel Pereira-Cabral

- **Situación de la Asociación:** actualmente cuentan con 100 socios/as, de los cuales son activas unas 10 personas. Nos hablan de las "experiencias positivas" de la Asociación": Participación en el Programa Formativo del CEDREAC con el curso Laboratorio de Creatividad, participación en el programa de radio y mucha presencia en redes sociales. Líneas de colaboración con el CIMA.

Participación en programa de radio y mucha presencia en redes sociales.

- **Experiencia positiva:** las experiencias positivas en Cantabria son los múltiples voluntariados ambientales de los que hemos escogido como ejemplo el Campo de trabajo para crear "prado" en zonas gravemente erosionadas para fijar la nieve en "Brañavieja". LLamado Restauración Ambiental en Alta Montaña. El campo de trabajo ofrece 12 plazas para personas de toda España y consiste en la realización de tareas de restauración en todas sus fases: diseño proyecto, recogida semillas en campo, plantaciones en campo, seguimiento y visitas a zonas restauradas.

- **Otra información:** <http://www.apecantabria.com/>, Facebook: [APEA Cantabria](#),
Twitter: [@APEA_CANT](#)

6. SCEA (Asociación Catalana de Educación Ambiental)

- **Representantes:** Itziar Fitó y Josep Bolea

- **Situación de la Asociación:** la situación de la asociación catalana es buena, son 212 socios/as de los que unos/as 50 están activos/as. Con una cuota de 50€/año, 40€/ año para parados. Lo más novedoso que han hecho es el boletín electrónico. Cuentan con una bolsa de trabajo que las empresas utilizan para buscar educadores ambientales.

También elaboraron la guía "Fora de Classe". Manejan un "Servicio de documentación de Educación Ambiental", a través de un convenio con el Ayto. de Barcelona. Hacen diferentes salidas para visitar equipamientos, tienen varios grupos de trabajo y realizan convenios de prácticas.

- **Experiencia positiva:** Programa creado y llevado por SCEA llamado “De fuente a fuente, aprendemos del agua”, con el que se está intentando recuperar fuentes y manantiales del entorno rural de Cataluña. Lo interesante es que el estudio lo hacen los propios escolares y después son los mayores de los lugares los que apadrinan el manantial. Participan 40 escuelas.

- **Otra información:** <http://www.scea.cat/>,

7. SGEA (Asociación Gallega de Educación Ambiental)

- **Representantes:** Sabela Abalo

- **Situación de la Asociación:** tienen muy poca actividad desde hace dos años. Son 96 socios/as, con tan sólo 8 personas activas.

- **Experiencia positiva:** la representante gallega nos habló de tres iniciativas:

- “As Correrizas” (Orense). Proyecto de la Asociación Amigos de la Tierra, que cuenta con 10 años de experiencia. (<http://www.ascorcerizas.com/>)
- Alvarella: es un albergue que oferta actividades a centros escolares, asociaciones y familias. Está gestionado por 3 personas y tienen ya un recorrido de 12 años. (<http://alvarella.com/>)
- “Centro de Desarrollo Rural O Viso”: Sobreviven por subvenciones, fundamentalmente de la consejería de bienestar social y en menor medida de la de educación. Lo interesante es que está llevado por personas mayores que o bien se alojan de forma permanente allí o bien pasan momentos puntuales. Es una especie de centro social pero que promueve las actividades relacionadas con los oficios tradicionales, naturaleza, etc. Reciben grupos escolares y tienen servicio de voluntariado europeo. (<http://www.cdoviso.org/>)

- **Otra información:** <http://sgea.org/>, Facebook: Sociedade Galega de Educación Ambiental (SGEA)

8. AEA (Asociación Educación Ambiental de Madrid)

- **Representantes:** Julio y Bea.

- **Situación de la Asociación:** la actividad de la asociación durante 2012 ha sido casi nula y sobre todo recalcan que no han obtenido ninguna respuesta de los socios/as a las convocatorias lanzadas. Aunque tienen 50 fichas de socios/as, solamente 8 personas son relativamente activas en la asociación. La cuota es voluntaria y la última actividad que han realizado es reunirse con la Consejería de Medio Ambiente para asesorar en el certificado de profesionalidad a todas aquellas personas que quieran obtenerlo, donde les advierten que en todo caso será un trabajo altruista de los asociados.

- **Experiencia positiva:** Red de Huertos Urbanos de Madrid, promovida por asociaciones de vecinos. (<http://redhuertosurbanosmadrid.wordpress.com/>)

- **Otra información:** <http://aeamadrid.net/>, Facebook: [AEA Madrid](#), Twitter: [@AEAMadrid](#)

9. AENAT (Asociación Asturiana de Educación Ambiental)

- **Representantes:** Alicia de la Hera, Sergio Fernández, Carla Petrelli, Alfonso Campos y Lia García (otros asistentes: Javier Calzón, Dalia Monge, Raquel Martínez)

- **Situación de la Asociación:** aunque es una asociación joven, con sólo 26 fichas de socios/as, y no cuentan con fondos, ya que no se ha establecido una cuota, las perspectivas de la asociación son buenas. Las personas activas, están en torno a 12 y las últimas actividades realizadas son la celebración del Día Mundial del MA en Oviedo, y colaboración con otras entidades en talleres y actividades de sensibilización ambiental, como con la Fundación ADSIS.

- **Experiencia positiva:** Recursos Ambientales Mendroyada. Empresa dedicada desde hace 12 años a proyectos de educación ambiental. Actualmente en momento de reformulación de actividades para alcanzar una identidad propia. (<http://www.mendroyada.es/>)

- **Otra información:** www.educadoresambientalesasturias.blogspot.com, Facebook: [AENAT Asociación](#)